

## DE INTERES GENERAL

### La solución única a nuestro problema uvero

En los números correspondientes a los días 25 y 26 del actual, de nuestro estimado colega «La Crónica Meridional», se ha publicado un meritorio trabajo en el que el conocido parrralero don Victoriano Lucas, expone, con claridad meridiana, la solución única posible a nuestro problema uvero, apuntando los cuatro puntos en que puede basarse esta solución tan deseada por todos, puesto que de ella estamos tan necesitados.

Entiende el señor Lucas que es preciso regular y evitar la superproducción; aumentar la demanda, seleccionando el fruto, dando una aplicación industrial al desperdicio o sea al fruto de mala calidad y aspecto, que existe en todos los parrales; poner un peso uniforme a todos los barrites y regular, en lo que sea posible, los embarques.

Para realizar esto de una manera práctica propone el autor de dicho trabajo, la creación de un Sindicato cooperativo uvero, proposición que nos apresuráramos a suscribir, desde luego, así como cuantos extremos abarca el artículo que vamos a comentar.

Aparte del convencimiento que hemos adquirido con el estudio del conocimiento trabajo suscripto por el señor Lucas, hemos tenido en cuenta la valiosa opinión expuesta en nuestro número de ayer por el competente director del Banco Español de Crédito, don Andrés Restoy, quien reconoce que la solución que propone don Victoriano Lucas, es, en realidad, la única posible para nuestro problema uvero, y aunque nos hubiera satisfecho, desde luego, oír algunas opiniones más, antes de emitir la nuestra, no queremos dejar para después estas manifestaciones, no sea que se nos confunda con el gran número de personas que permanecen indiferentes ante los más graves problemas que nos afectan tan hondamente y cuya solución estriba casi siempre en un poco de buena voluntad.

Las ideas expuestas por el señor Lucas nos parecen sencillamente admirables, así como la apuntada ayer por el señor Restoy de que sean los organismos oficiales los que tomen a su cargo la realización de la magna empresa.

Creemos, pues, que tanto la Cámara Oficial de Comercio como la «Cámara Oficial Agrícola», son las llamadas a gestionar, desde luego, la creación por real orden del Sindicato cooperativo uvero de la provincia de Almería, ya que dicho organismo sería un dique que daría al traste con el desconcierto y el desorden que en la actualidad reinan en la exportación de nuestros frutos y que es la verdadera causa de la ruina que amenaza cada día más a tan importante negocio.

En cuanto a las ideas vertidas por el señor Lucas, nos ponemos a estudiarlas muy detenidamente en trabajos sucesivos, exponiendo las razones en que fundamentamos nuestra opinión de que constituyen, definitivamente, la única solución posible a nuestro problema uvero, abundando en el criterio sustentado por el señor Restoy, que considera al señor Lucas como acreedor al reconocimiento y a la gratitud de la provincia entera.

Después de lo expuesto, no necesitamos decir que el DIARIO DE ALMERIA será un paladín esforzado que luchará, sin descanso, por la realización de tan redentora empresa que cuenta, desde hoy, con todo nuestro entusiasmo.

(Continuare)

Convencido de que ningún apoyo serio le vendrá del exterior, aferrándose a las actitudes de intransigencia, corresponde a la diplomacia alemana, presentar fórmulas que, encajando lo mejor que se pueda en el cuadro del Tratado de Versalles y en la naturaleza de las circunstancias, solucionen, al fin, problema que todavía amenaza la tranquilidad de Europa.

Quizás convenga universalizar los debates sobre este particular, para mayor efecto y garantía del acuerdo o para llegar, por una vía de serena inteligencia, a un «modus vivendi» que regularizara las relaciones entre Francia y el Reich.

Más esto no parece fácil, teniendo en cuenta que la política exterior del Gabinete británico no será conocida hasta después del 15 de enero. Hasta que un Gobierno no haya sido constituido en Inglaterra y definido su política europea, especialmente en esta cuestión precisa, será difícil lanzarse a deliberaciones positivas. Por lo tanto, las conclusiones de la Comisión de Reparaciones no se formarán hasta después de cierto tiempo.

Se comprende por este aspecto de los asuntos, que los trabajos del canciller Marx, aun teniendo a reanudar un contacto diplomático interrumpido desde hace muchos meses, no debe ser considerado como un paso serio y trascendental que adelanta las negociaciones.

Despertará la actividad de las Cancillerías cuando una buena fe mutua sitúe las negociaciones en un plano de sinceridad, y cuando, deslindada la nueva política inglesa en su relación con el Continente, vaya viéndose claro en los horizontes de la política internacional.

### Pronósticos del tiempo

El sábado se perturbará más el estado meteorológico en la mitad meridional, por que el núcleo de fuerzas de la bahía de Cádiz adquirirá importancia, corriéndose hacia el Estracho y Mar Ibérico. Ocasionalrá lluvias y algunas nieves en Andalucía y Levante con vientos entre NE y SE.

El domingo 30, se sentirán núcleos de fuerzas en el Mar Ibérico y en Argelia; producirán lluvias y nieves en Levante y Andalucía, con vientos del primer cuadrante.

El lunes 31, el núcleo del Mar Ibérico avanzará hacia el Golfo de Valencia y Baleares, causando lluvias y algunas tormentas en la mitad oriental con vientos de diversos rumbos.

### Para la escuadrilla de hidroaviones de Melilla

Días pasados y en un solo vuelo llegaron al aerodromo de Los Alcázares dos hidroaviones procedentes de Pisa (Italia).

Dichos aparatos completan los ocho de este tipo adquiridos por el Directorio para la escuadrilla que presta servicio en Melilla.

Pronto se efectuarán las pruebas definitivas para su recepción, consistente en elevarse a mil metros en ocho minutos, con mil trescientos kilos de carga útil.

Además, se estipula que habrán de descender de 1000 a 500 metros en más de tres minutos con los motores parados a 500 con un solo motor, dar un doble viraje de 45 grados y mantenerse más de cinco minutos sin perder altura.

Los nuevos aparatos son de tipo monoplano, cuerpo de aluminio, con dos motores «Rohr» Rosell de 300 H. P. colocados el en centro, que es la única colocación que se ha venido estudiando desde los principios de la aviación, no habiéndose obtenido resultados prácticos hasta ahora.

De los dos motores, uno es propulsor y otro tractor, lle-

vando dichos aparatos combustibles y lubricantes para más de seis horas de vuelo.

Llevarán dos torres para ametralladoras, su velocidad es de 120 a 130 kilómetros por hora y su tripulación es de siete hombres por aparato.

### El Estratégico

El alcalde ha dirigido a cada uno de los alcaldes de los pueblos interesados en la construcción del Estratégico, la siguiente carta.

Mi querido compañero: En atención a las especiales circunstancias actuales, que pudieran determinar la pronta construcción del ferrocarril Estratégico de la Alpujarra, que tanto anhela esta región, por la acertada actuación del Directorio Militar en pro del engrandecimiento de España, es de gran valor en estos momentos elevar nuestra justa demanda a los altos Poderes de la Nación.

Como habrá observado por la prensa el pasado viernes se celebró en este Ayuntamiento una gran asamblea en la que entre otros acuerdos se tomó el de llevar a efecto un acto público que se celebrará en esta Capital el próximo día 6 de enero. Como la gran mayoría de los elementos de la Capital, no sería tan fructífera como cooperada por los de los pueblos interesados, me permito encargar de usted en atención a los grandes sacrificios que su construcción reportaría que interesada cerca de los elementos de ese pueblo para que acompañando a usted asista dicho día al expresado acto, que será seguido de una numerosa comisión que irá a Madrid.

Tanemos gran fe en conseguir esta vez tan bello ideal que motiva nuestro entusiasmo.

Con el fin que el Comité gestor vaya teniendo conocimiento del entusiasmo regional le estimaré sus noticias respecto de las gestiones que vaya verificando.

Ma es grato ofrecerme de usted muy afectuoso y

q. e. s. m. A. HERNANDEZ

El Comité de propaganda para la construcción del ferrocarril estratégico ha comenzado a recibir adhesiones de los pueblos de la provincia, ofreciéndose para venir a Almería y formar parte de la Comisión que vaya a Madrid, para solicitar del Directorio Militar la construcción de este anhelado ferrocarril.

En muchos pueblos, los Comités formados han publicado unas hojas exhortando al vecindario a venir a Almería el día seis del actual, fecha en que ha de celebrarse la Asamblea magna que se prepara, reanando con tal motivo verdadero entusiasmo y regocijo.

En esta Asamblea se acordará la fecha en que la Comisión ha de marchar a Madrid para recabar dicha concesión del Directorio.

A juzgar por el entusiasmo que reina, esta Comisión será numerosísima.

### APRENDIZ

Se necesita un chico de 12 a 14 años, como aprendiz, para esta imprenta. Será remunerado su trabajo, semanalmente.

Para solicitar esta plaza, de 8 a 11 de la mañana, y de 2 a 4 de la tarde.

### De Sociedad

Ha venido de Málaga el comerciante, don Jorge Domingo Abad.

Se encuentra en esta procedente de Linares, don José Bartrous Matos.

Se encuentra en nuestra ciudad, el arquitecto madrileño, don Manuel Anival Alvarez.

Ha salido para Granada don Ricardo Echavarría Esquez,

## A nuestros abonados de la provincia

Habiendo puesto en circulación los recibos pendientes de cobro hasta el día 31 del actual, rogamos a nuestros abonados de la provincia se sirvan atenderlos a su presentación, pues ésta será la única manera de que puedan marchar con regularidad nuestras operaciones administrativas.

Al propio tiempo hacemos presente a los morosos que de no ponerse al corriente, con nuestra administración, nos veremos obligados a suspenderles el envío del periódico.

No hay derecho a que nuestros pagos tengan que ir al día, tanto en lo que afecta al personal, como a los materiales que necesitamos para la confección de nuestro diario, y que algunos de nuestros abonados se consideren facultados para retrasar el pago de sus suscripciones hasta tres trimestres.

Hemos de advertir a esos señores morosos, que ni Cristo pasó de la Cruz, ni nosotros pasamos de aquí.

### Siguen los Reales Decretos

La «Gaceta» publica, entre otras, los siguientes reales decretos:

Fijando el capital que ha de servir de base a la liquidación de cuota que corresponde exigir por contribución mínima a las Sociedades extranjeras que se mencionan.

Otro admitiendo la dimisión que, fundada en motivos de salud, ha presentado don Angel Uzáz y Cuesta del cargo de presidente del Consejo de Administración de las minas de Almadén y Arrayanes.

Otro disponiendo que don Adrián Minguez y Val cese en el cargo de delegado de Hacienda en la provincia de Tarragona, nombrándole, por sustitución, interventor de Hacienda en la de Málaga.

Otro nombrando delegado de Hacienda en la provincia de Tarragona a don Enrique de la Cámara y Salas, interventor de Hacienda de la de Logroño.

Otro disponiendo que don Teodoro Tapia y Granados, cese en el cargo de delegado de Hacienda en la provincia de Balears, nombrándole, por sustitución, interventor de Hacienda de la de Logroño.

Otro concediendo honores de jefes de Administración, al tiempo de ser jubilados, a don Evaristo Álvarez Mallo y don Máximo Martínez Agudo, jefes de negociado de tercera y segunda clase, respectivamente, del Cuerpo General de Administración de la Hacienda pública.

Otro aprobando el proyecto redactado por la oficina técnica para la construcción de un edificio con destino a escuelas graduadas para niños y niñas en Alcoy (Alicante).

Otro idéntico para la adaptación del edificio convento de la Merced, de Huete (Cuenca), a escuelas graduadas para niños.

Realorden disponiendo que durante la ausencia del subsecretario del ministerio de Fomento se encargue don José Vicente Arche del despacho de los asuntos de dicho departamento ministerial.

Otra idéntica que el ingeniero jefe del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos don Antonio Valenciano cese en el desempeño de los cargos de subdirector de Obras públicas y delegado regio de Transportes.

Otra nombrando subdirector de Obras públicas al inspector general del Cuerpo de

Caminos, Canales y Puertos don Antonio Faquineso.

Otro ídem delegado regio de Transportes por ferrocarril al ingeniero jefe del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, don Angel Gómez Díaz de la Riva, sin perjuicio de que continúe desempeñando la jefatura de la primera división de ferrocarriles.

### Gran Café Variedades

Nuestros buenos amigos los dueños de este café, siguiendo la costumbre de años anteriores, regalarán el próximo día 31 y para las doce de la noche, las doce clásicas uvas de la felicidad, a sus numerosos parroquianos, en testimonio de las muchas que les desean para el año entrante, el cual será recibido por la concurrencia a los solemnes acuerdos de la Marcha Real, símbolo de la Patria.

### SASTRERIA

Guillermo Gómez Martínez, Confecciones a la medida

Esta casa, abierta al público recientemente en la calle de las Tiendas número 19, esquina a la calle Real, frente al Siglo en Pequeño, es la que mas barato confecciona a la medida trajes para caballero y niño.

Abrigos de todas clases y precios, con gacera a elegir.

Viniad esta casa y os convenceréis.

Calle de las Tiendas, frente al Siglo en Pequeño.

### DOS RECURSOS DESESTIMADOS

El gobernador civil ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por don Cristóbal Soja con motivo de haberle suspendido para seguir efectuando la cobranza de impuesto municipal, sobre los viuos.

También ha sido desestimado el recurso interpuesto por don José Rapallo que solicitaba el levantamiento de los puestos de chorros establecidos en la Puerta de Purchena, frente al edificio de su propiedad.

### Aceite puro de hígado de bacalao

En la droguería «Las Cuatro Calles» acaba de recibirse una partida de aceite puro de hígado de bacalao. Calle Real núm. 37.—Juan Salvador Jea.

## Dr. Jacinto Sastre ELECTRO-RADIOLOGO

Ex ayudante del doctor Viferrá de la Facultad de Medicina de París.

### RAYOS X

Diatermia, corrientes de alta frecuencia, rayos ultravioleta, corrientes galvánicas y farádicas, baños de cuatro electrodos del doctor S. hnée.

Con diatermia oro enfermedades de la mujer y secretas del hombre. Con las corrientes de alta frecuencia, trato enfermedades de la nutrición (gota, obesidad y en general enfermedades distásicas.)

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.—Boulevard 52, bajo.

### El señor Besteiro y el complot comunista

El ex diputado socialista señor Besteiro, hablando con un periodista acerca del complot comunista recientemente descubierto, ha declarado:

«Por el momento inoportuno, por la situación imprecisa y por los elementos faltos de adhesión de toda fuerza. Para que se inicien así un movimiento comunista, es necesaria una época anterior de degorgación. Este desorden pueden producirlo las derechas, como en Rusia y Alemania. En España, para que el comunismo sea algo más que un virus juvenil de tertulia de Ateneo, es necesario que el desorden reine durante una larga temporada.

Ahora el comunismo carece de fuerza dentro de la masa obrera, porque el proletariado se ha convencido de que, no es, como se creyó en un principio, socialismo popular, sino un vulgar socialismo de Estado.

Este movimiento tampoco puede tener una raíz de orden económico, pues ahora a precisely los comunistas han caído en la cuenta que por medio de publicaciones, tanto lujas sostuvieron a raíz de la guerra.

Como pensaban comenzar los comunistas este movimiento, con una huelga general? La masa obrera, en estos momentos no hubiera aceptado.

La Policía ha descubierto una organización secreta, y eso nada tiene de novedad, pues algunos nombres son bien conocidos como tales.

Que se renuncie secretamente? Tampoco eso puede sorprendernos.

Ni el comunismo es hoy en

España una fuerza, porque no pueda serlo una, tercia de exaltados y unos cuantos obreros fanáticos que discrepan de la inmensa mayoría, ni el momento es propicio, porque hoy el obrero espera tan solo, y esa ha sido su actitud, la expectante.

El comunismo ruso vino a dar a su pueblo paz y pan, que no tenía, y después se convirtió en una forma política de gobierno.

### El parentesis del problema de las reparaciones

Sufren un obligado parentesis de calma las relaciones franco-alemanas, tendientes a una definitiva solución armónica del problema de las reparaciones.

Hace doce meses que dura la tensión entre los dos países, habiendo pasado por fases muy graves y peligrosas, sin que por fortuna, llegara la temida explosión. Es preciso convenir que una simple conversación, o algunos documentos cambiados, no distingan de un sól golpe todos los obstáculos que se presentan. No se despegará a situación más que por estudios serios del litigio y de las posibilidades que pueda ofrecer el porvenir.

El canciller Marx se esforzará ciertamente en provocar una conversación general, y aun una conversación internacional, en la esperanza de obtener por parte de Francia las más amplias concesiones posibles. Pero en despecho de esta maniobra, que se rodea de consideraciones conciliadoras, el canciller está obligado a reconocer esta verdad fundamental: que su país no puede vivir ya sin encontrar una base de acuerdo duradero con Francia.

# TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Ultimas noticias de Madrid, provincias y extranjero, transmitidas por nuestro corresponsal señor Sánchez Ortiz

## Nuevo Fiscal de Almería

Hoy se ha firmado el nombramiento de Fiscal de la Audiencia de Almería a favor de don Antonio Aguilar.

Dicho funcionario era magistrado de la Audiencia de Lérida.

## Entrevista de generales

El general Barrera ha estado conferenciando esta mañana con varios generales del Directorio.

## Nota oficiosa

El encargado de la presidencia transmitió hoy la noticia a los periodistas de que a las cuatro de la tarde facilitaría una nota oficiosa.

## Oposiciones para Policias

La «Gaceta» anuncia hoy las oposiciones para cubrir 50 plazas de aspirantes de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia sin sueldo, en expectación de destino y las de igual categoría con sueldo anual de tres mil pesetas, que se hallen vacantes el día en que sean terminados los ejercicios.

Podrán concurrir y tomar parte en estas oposiciones todos aquellos que tengan 23 años cumplidos y no excedan de 35. Aquellos que acrediten haber prestado servicio en los Cuerpos de vigilancia, sin nota desfavorable podrán tener derecho hasta 45 años de edad. Serán también admitidos los sargentos en activo y en reserva, los sargentos licenciados que procedan de otras armas y que no pasen de cuarenta años.

Para estos y aquellos individuos se reservarán el cuarenta por ciento de las plazas. Las solicitudes se presentarán en los Gobiernos civiles y en la Dirección general de Seguridad durante todo el mes de febrero y los exámenes darán comienzo el día 21 de abril próximo.

## Escuadrilla Militar

En las Palmas, bajo la presidencia del gobernador se han reunido los presidentes de sociedades y corporaciones, para tratar de la llegada de la escuadrilla militar de aviación que saldrá de Larache el día 3 de Enero para aterrizar allí del 6 al 8.

Ha sido preparado para el aterrizaje un magnífico terreno, donde serán establecidos los hangares y almacenes de los aviones de la futura línea Sevilla-Argentina.

## Un consejo de guerra en Sevilla

En consejo de guerra se ha visto la causa instruida contra el comandante Don Francisco Sousa Ruiz, acusado de esta fa y amenazas.

Presidió el Tribunal el comandante general de Artillería de la región, y como vocales asistieron el general Don Eduard Ramos y los coroneles Don José Mauri, Don Cristóbal Peña, Don Francisco Serra y Don Isidoro Torres; como vocal ponente el auditor Don Carlos Escosura. La Defensa estaba encomendada al teniente coronel Don Manuel Viana.

La sentencia ha sido elevada al capitán general.

## Berecen entre las nieves

Unos 17 trabajadores de los pueblos de la montaña, que intentaron atravesar el puerto de Salben, para buscar trabajo en Francia, fueron sorprendidos por un violento temporal de nieve.

Angel Ramón Portes, de cincuenta y cinco años de edad, y un joven de Castellón de la Plana, cuyo nombre se desconoce, quedaron sepultados bajo la nieve, siendo ineficaces cuantos trabajos se han verificado para encontrarlos.

## Varios procesamientos

En Lérida el juez de instruc-

ción del distrito de Solsona, ha decretado el procesamiento contra los ex-alcaldes don Pablo Grifile y don José Molas, el ex-secretario Fermín Gómez y el ex-depositario José Villadrich, existiendo fianza de 10.000 pesetas, al primero, y de 5.000 al segundo, para las resultas del proceso.

## Detención de un secretario

En Sevilla y en cumplimiento de una orden del delegado gubernativo que ha inspeccionado el Ayuntamiento de Badajoz, la guardia civil ha detenido al secretario del Ayuntamiento, don Federico Cerceno.

## Un automovil cae al río

En Oviedo, un automóvil de la Empresa Earracina, que marchaba con los faros apagados, chocó contra el prótil de un puente, cayendo al río.

Resultaron gravemente heridos el viajero Don Ramón Castro y el chauffeur Marcelino Fernández.

## El Rey, de cacería

Don Alfonso ha marchado a Santa Cruz de Mudela, en donde permanecerá cazando durante un par de días.

Regresará a Madrid el día 30 del actual.

## La revolución mejicana

Los rebeldes mejicanos que fueron expulsados de Puebla, hace tres días, se reorganizaron con la intención de reconquistar esta ciudad a las tropas fieles. Estas han aprehendido al general Figueroa en Toscana. Las fuerzas revolucionarias quedan bajo el mando de los generales Díaz y Larán, y se han apoderado del distrito petrolífero situado cerca de Tanteoyuca, Alamos y Tamiahua.

## Noticias de Larache

El día primero de año se celebrará el homenaje proyectado en honor del consul don Emilio Zapico, por su gestión en favor del engrandecimiento de la ciudad. Será entregada al señor Zamora una placa de oro y plata. El mismo día coincidiendo con el homenaje, se colocará la primer piedra de la Casa de España.

## Primo de Rivera y el general Barreira hablan sobre Cataluña

El presidente ha conferenciado durante tres horas, con el general Barreira, sobre los asuntos de Cataluña, quedando impuesto el señor Primo de Rivera de la verdadera situación, especialmente sobre los procedimientos seguidos contra un centenar de Ayuntamientos, que votaron la propuesta del Centro autonomista de declararse independientes y reconocer la nacionalidad de Cataluña.

Aunque quinientos Ayuntamientos rechazaron la proposición, se ha logrado favorecer la propaganda antipatriótica.

Se buscaban las raíces del problema, antes ficticio, pero hoy real, debido a la debilidad y a los errores cometidos para desoujarlo. Aparte de las medidas del Gobierno se ha dado instrucciones a las autoridades para que sean discutidas todas las entidades que fomentan el antipatriotismo llegando, si fue preciso, a emplear medidas excepcionales.

Respecto a Marruecos, el Directorio no está satisfecho con la repatriación de los expedicionarios del 21. Pretenden dar una solución al problema que pesa sobre la vida del país.

La política iniciada antes del advenimiento del Directorio, se ha encauzado, comenzando por implantar el protectorado en la zona occidental. Es inevitable utilizar el servicio de los antiguos adversarios, pero sin humillación.

El ejército se halla siempre dispuesto a realizar toda clase

de sacrificios, acatando en todo momento la orientación que determina el alto mando.

## Reunión del Directorio

El Directorio se ha reunido durante tres horas, despatchándose asuntos de Hacienda y marina, votándose un crédito extraordinario.

## Visitando al presidente

El general Primo de Rivera ha recibido en Audiencia al hijo político de Romanones, al duque de Pastrana y al ministro de Cuba en España.

## Manifestaciones del Presidente

Al llegar Primo de Rivera a la Presidencia ha manifestado hoy que aunque la nota facilitada es extensa, precisaba exponer juicios de amplitud, para que la opinión forme juicio exacto del problema. Hizo resaltar que la censura no se ejerció con rigor extremo, pues el buen juicio de la Prensa hace que en esa censura se cada vez menos necesaria la intervención del censor.

Los periodistas indicaron al presidente que la censura podía suprimirse, pero Primo de Rivera contestó que ello era imposible puesto que nadie podía garantizar que los periódicos se desbordaran, y en ese caso sería muy difícil resistir el embate.

## Los presos en Maguncia

Comunican de Maguncia que todavía se encuentran en las cárceles más de cien presos políticos.

También se encuentran encarcerados más de ciento cincuenta, acusados del delito de sabotaje.

Dichos presos se hallan vigiladísimo por soldados negros y tropas de ocupación francesa, siendo constantemente maltratados.

## Indignación en Alemania

Comunican de Berlín que la opinión se halla indignada con motivo de la sentencia dictada por el Tribunal de guerra francés contra los funcionarios Schupe de Busseldorf, declarando unánimemente que esa violación de los derechos nacionales da prueba de la mala fe francesa y de su intención en todos sus actos de aumentar su política de violencia.

La farsa de sus procesamientos jurídicos, no significa más que una prueba de la humi-

## Quierte de un hombre

Ha fallecido en Eijfel, el constructor de la famosa torre de esta misma nombre.

## De Melilla

### Noticias de Melilla

La Junta de Sanidad ha acordado dar por terminada oficialmente la epidemia de peste.

Cerca de Afrau aterrizó violentamente un avión tripu-

lado por el teniente Sartorino y un mecánico.

Ambos resultaron ileso; pero el aparato se destruyó.

Con la marcha de las fuerzas de Albuera ha dado fin por ahora, la repatriación de tropas.

Se instruye expediente para conceder la laurea de San Fernando al sargento de Gabelería don Enrique Beránte Duarte.

Hallándose en el campo cayó del caballo que montaba el teniente de Ingenieros don Luis Vetegán Castellanos y se produjo heridas.

En actos del servicio resultaron heridos los soldados de artillería y Regulares, respectivamente, José Cal y Salvador Mancilla.

## Del extranjero

### Firma de un tratado

Comunican de Roma que en breve se firmará el tratado italo-ruso, opinándose que el texto del mismo será publicado antes de año nuevo.

El primer artículo del tratado, contiene el reconocimiento oficial del Gobierno de los Soviets.

### Los presos en Maguncia

Comunican de Maguncia que todavía se encuentran en las cárceles más de cien presos políticos.

También se encuentran encarcerados más de ciento cincuenta, acusados del delito de sabotaje.

Dichos presos se hallan vigiladísimo por soldados negros y tropas de ocupación francesa, siendo constantemente maltratados.

### Indignación en Alemania

Comunican de Berlín que la opinión se halla indignada con motivo de la sentencia dictada por el Tribunal de guerra francés contra los funcionarios Schupe de Busseldorf, declarando unánimemente que esa violación de los derechos nacionales da prueba de la mala fe francesa y de su intención en todos sus actos de aumentar su política de violencia.

La farsa de sus procesamientos jurídicos, no significa más que una prueba de la humi-

llaciones de que es objeto un pueblo venido y desarmado, teniendo que sufrir agravios del vencedor sin conciencia.

La prensa dice que los jueces son sin voluntad, acatando por la fuerza los planes que ordena Poincaré.

El «Berliner Tageblatt» dice que nosotros tenemos interés en llamar la atención de todo el mundo sobre el hecho de que los Tribunales franceses están instruidos y establecidos para ayudar lo más eficazmente en la política de ocupación de territorios alemanes del Rhin y Rhin, población de la zona ocupada.

Reina gran indignación e intranquilidad por verse claramente que en procesamiento, el representante de la acusación, no ha hecho sino seguir las instrucciones políticas recibidas.

### El «querum» en la Cámara francesa

La Cámara de Diputados ha desechado por 859 votos contra 166 una enmienda pidiendo no fuese modificado el número actual de Diputados.

Aun cuando el Gobierno sea partidario de que se mantenga el número actual de diputados, no había planteado, a pesar de ello, al presentarse esa enmienda la cuestión de confianza para la aprobación de la misma.

### La glosopeda en la Gran Bretaña

Desde que se declaró en Inglaterra la epidemia de la glosopeda, entre el ganado hasta la fecha y sacrificadas, para impedir su propagación, 40.238 cabezas de ganado vacuno, 21.355 del janar y 25.824 cerdos.

La suma entregada en compensación, se eleva a 1.464.000 libras esterlinas.

### Venezelos, entrará hoy triunfante en Atenas

Un telegrama de Atenas da cuenta de que al llamamiento de sus compatriotas ha respondido Venezelos anunciando que el día 29 del actual embarcará en Marsella para Grecia, donde procurará restablecer la situación, pero sin encargarse del poder.

A este propósito conviene recordar que el coronel Plastiras, jefe del Gobierno provisional, había ya llamado a Venezelos para que se trasladase a Grecia antes de la reunión de la Asamblea constituyente.

Venezelos, dudado aún por la injusticia con que creía haber sido tratado, mantuvo su decisión de no hacerse, al margen de los acontecimientos políticos. No hallaba aún entre los resultados incompletos de las elecciones, una expresión unánime de la voluntad popular, ante la cual se inclinaba hoy.

Poco a poco, a medida que los diversos distritos fueron votando, Venezelos vio comprobada la victoria de sus amigos. Pero la situación de los partidos no era bastante clara todavía. Los republicanos se agitaban incansablemente, y como a la cabeza de ellos figuraban algunos de los más encarnizados adversarios políticos de Venezelos, éste se hallaba perplexo.

Eatonces se supo que una comisión de venezelistas y antivenzelistas estaba en camino hacia París, con el encargo de expresar al ex presidente que el resultado de las elecciones permitía que regresase a Grecia, donde todos ansaban su vuelta, considerando como el único hombre capaz de salvar a Grecia en la grave crisis que está atravesando.

Venezelos, vacilante aún, pero halagado, reservó manifestar su decisión hasta la llegada de los delegados.

Pero el martes último el Gobierno griego, estimando que el régimen provisional por él constituido no respondía a las aspiraciones de los electores,

dirigió a Venezelos un nuevo telegrama, firmado por 270 representantes de la Asamblea constituyente.

«Se calcula—dice el mensaje—de desecho—que más de 800 diputados estarían al lado de usted. Así, pues, le rogamos que tome a su cargo el Gobierno del país.»

Venezelos ha creído que ya no sería del todo resistir por más tiempo.

Esto, a parte de que leueta gran trabajo rechazar la posibilidad de reconquistar la gloria, que viene ofrecidas por las mismas manos de quienes anteriormente trabajaron para derribar el desdorado.

Y aunque es de creer que Venezelos, alccionado por la experiencia pasada, no ha de entregarse por completo a amigos cuya fidelidad pueda estimar, y con razón, algo dudosa; llevado, no obstante, de un profundo sentimiento de patriotismo, ha acabado por consentir al despacho de los diputados griegos, anunciando su regreso a Grecia para el día 29 del actual, aunque con la seguridad de que no quiere encargarse oficialmente del Poder.

### Constitución de griegos

#### CONVOCATORIA

Debiendo proceder en el mes de Enero próximo, de conformidad con lo ordenado en el Real decreto de 4 de Abril de 1919, vigente Reglamento de la contribución Industrial y de Comercio y demás disposiciones, a la constitución de los gremios de esta Capital, ésta Admón. de Contribuciones convoca a los individuos que ejercen los comercios, industrias y profesiones que se detallan, en los días y horas que a continuación se expresan:

Día 2 a las 10, Tejidos por menor; a las 12 Ultramarinos; Día 3 a las 10 Carbones por menor; a las 12, Tablajeros; Día 4 a las 10, Taberneros; a las 12, Sars, Cervza y Gaseosas; Día 5 a las 10, Budegones y Figones; a las 12, venedores por menor en cajones situados en Mercaderes de T. cino; Jaimones, Salchicheros y embudados del País; Día 7 a las 10, Café a diez centimos taz; a las 12, venedores a por menor de carnes frescas que adquieran en vivo las reses para matarlas y expendir las carnes para cocinar; Día 8 a las 10, Camiseros; a las 12, Paleteros y Mesones; Día 9 a las 10, Cabellos tintados; a las 12, Comisionistas; Día 10 a las 11, Abaceros; Día 11 a las 11, Acitores, Vineros y Jaboneros; Día 12 a las 10, Paja y Cebada; a las 12, Barrieros de 4 a 10 operarios; Día 14 a las 10, bogados; a las 12, procuradores; Día 15 a las 11, Barberos en portal o tienda; Día 16 a las 10, Carpinteros; a las 12, Pauderos.

Los asistentes deben presentar al concurrir a dichos actos, el último recibo de la contribución industrial y de Comercio, y su cédula personal vigente.

Almería 28 de Diciembre de 1923.—El Admor. de Contribuciones.

### Un atropello

La Guardia Civil de esta capital presentó ayer en la Comandaría de Vigilancia al cochero Francisco Torres Domínguez, por haber atropellado con el vehículo que guiaba a un pobre anciano, que transitaba por la Puerta de Belén.

El atropellado resultó con lesiones graves de las que fue curado en la Casa de Socorro, quedando detenido el cochero.

Lea Diario de Almería

# EL CAÑÓN

Gran Fábrica de pan de lujo

Cerca del número 14

Tiene el gusto de recordar a su distinguida clientela que la fábrica esa casa para las presentes

	PESETAS
Mantecado finísimo «Gloria»	5 00 kilo.
Id. de limón superior.	3 50
Id. id. avellanas.	3 50
Id. id. almendra.	4 00
Roscas de	3 00
Id. id. almendras.	6 00
Alfajor superior.	4 00
Roscas de aguardiente.	3 00
Pan de aceite extra superior.	18 00
D. de azúcar casero con almendra y huevo.	25 00

Todos los días hay tortas de manteca y chicharrones, pan de aceite caliente por mañana y noche, ricos bollos de almendra, en francés, catalán, viena y de agua, especialidad en pan fino para la mesa.

Si otras casas ofrecen más barato os ruego que probeis antes de hacer compras

«EL CANON»

Todo el que compr e50 pesetas se le hará un bonito regalo

## Droguería y perfumería

LAS CUATRO «CALLES»

Juan Salvador Zea, Real número 37

Especialidades farmacéuticas, drogas en general, pinturas preparadas, tubos al óleo, artículos ortopédicos, productos fotográficos, y un extenso surtido en perfumería de las marcas más acreditadas.



# Los niños de pecho no deben tomar leche de vaca

Coagula en el estómago y como el niño no tiene la resistencia del ternero (para el que la naturaleza hizo esa leche para digerirla), gran parte de ella se va en inútil cepesiones y tardí a asimilarse en forma de espasmo digestivo.

Desde que nacen, y se crían o se crían a criar, se desarrollan. La leche de vaca para el niño es un alimento de peso y como el niño no tiene la resistencia del ternero, se enferma; que el niño, está. Úrselo el biberón con leche.

El glaxo es insustituible para sustituir a la leche materna y para embarazadas y niños que crían, a las que aumenta la leche.

## AVISO MUY IMPORTANTE

Cuando el niño necesita empezar a tomar alguna harina que le proporcione la alimentación sólida, que le suele ocurrir cuando tiene de diez a doce meses, nada como la HARINA MALTRADA de la casa GLAXO que es la última palabra de esa clase de alimentos. Está purificada y privada del amargo perjudicial que suelen tener esas harinas que por eso crían niños. Se venden mezcladas con productos azucarados que le dan el dulce, pero con GLAXO es mejor. Esfírese en casa MALTRADA de la casa GLAXO. Véndese en tiendas de comestibles y droguerías.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: ENRIQUETA TAVIER y COMPAÑIA, MONTEA, 18, MADRID.

Casas que venden el GLAXO: Cristóbal Romero Rivas, Plaza de Santo Domingo; Gerardo Lozano, Paseo del Príncipe 20; José Romero Rivas, Paseo del Príncipe 37; Eugenio de Bustos, Omeada 35; Indalecio Palencuela, Ricardos 3; José Tomo García, Santa Cruz 2; y otras.

# Contrate sus seguros con LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Capital social desembolsado . . . 12.000.000'00 Ptas.  
Reservas en 31 de diciembre 1923 . . . 24.945.522'43  
Primas anuales a cobrar . . . 111.927.452'13

ESTA COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS DE INCENDIOS, DE VALORES, SEGURO DE LA VIDA, DE ACCIDENTES, DEL TRABAJO E INDIVIDUALES, DE RESPONSABILIDADES CIVILES Y DE RESPONSABILIDADES (CASOS Y MERCANCIAS).

Subdirectores en Almería:

**SALVADOR ROMERO E HIJO.-Príncipe, 10**

# Se admiten esquelas mortuorias hasta las 5 de la mañana

# Lea usted "Diario de Almería"

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque facilita, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS.

*Dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antispasmodico.*

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

**Miguel García Algarra**  
OCULISTA  
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.  
Paseo del Príncipe, 8.-Almería.

**Rodríguez Boti**  
Asistenencia a partes  
Consulta especial de matriz de 1 a 1 y de 3 a 5

### SARNA

Antibiótico Martin. Es el único que cura sin baño, 3 pesetas frasco. Venta: casa de Cristóbal Romero Rivas, J. Vivas Prez y Federico Larios. Agentes exclusivos, los señores Uribe y Pina. - Eruich, 18, Barcelona.

### ACEITE DE HIGADO DE BACALAO, PURO

Acaba de llegar, fresco y de la clase más superior, a la droguería de Las Cuatro Calles, de Juan Salvador Zañ. Calle Real, esquina a la de Trajano.

### Gran fábrica de pan LA VIRGEN DE CAVITE

Casa Juan Amate

En esta importante casa única en España, se fabrican los mejores panes del mundo y todos con las mejores harinas de Castilla, como podrá probarse visitando esta casa una sola vez. Pédid todas las clases hasta hoy conocidas. Alameda, 9, Almería.

### Compañía Transmediterránea BARCELONA



los fijos por leer los vapores de esta Comp.

Salidas para Melilla, todos los lunes y viernes.

Salidas para Orán, todos los viernes, a omilendo cargo para Cartagena, Alicante y Barcelona.

Salidas para Canarias, 6. Salidas en Málaga, Ceuta, Tangor, Casablanca, los días 5 y 20 de cada mes.

Salidas para Barcelona, fijos en las en Cartagena, Alicante y Valencia todos los martes.

Salidas para Bilbao, con escalas en Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagorosa, Coruña, Gijón y Santander, todos los lunes.

Admitiendo carga y pasaje para todos los puertos antedichos.

NOTA.-Queda establecido el servicio a los puertos del Norte con salidas fijas semanales desde Bilbao-Almería con las mismas escalas que desde Almería-Bilbao.

Para más informes, a sus agentes en Almería: Ricardo Giménez, S. en C., Boulevard del Príncipe 15.

### Importantísimo

Las célebres AMPOLLAS OMEGA para que toda persona en su propio domicilio pueda preparar los más exquisitos jarabes, licores y perfumes, se venden en Almería en la Droguería de Bustos calle de Granada y en la «Univer» de Off. a.

Representante en la provincia de Almería: Joaquín Cumele, Mineros 5.

Se admiten representantes en los partidos judiciales de Berja, Canjajar, Cuevas de Vera, Gérgal, Huércal Overa, Purreña, Sorbas, Velez Rubio y Vera.

Diríjase las solicitudes al director del Laboratorio farmacéutico Nacional Hermsilla 25 Madrid. Apartado 9005.

### Comerciantes!

Contabilidad por partida doble por cincuenta pesetas mensuales se encarga de llevar vuestra contabilidad profesional competente. Informará: Calle de la Bomba núm. 10.

### De interés general

Ya llegaron los sombreros Borsalinos! Los únicos auténticos se venden en la «Casa Rosales» Tiendas, 4.

### Dr. Rafael Aráez

Médico oculista DEL HOSPITAL PROVINCIAL Horas de consulta: De 10 a 12 y de 3 a 5. Boulevard del Príncipe, 79.-Príncipe

### José Alférez Lirola

Médico especialista de Madrid Vías urinarias y ginecología NAVARRO BODIGO, 22 Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5

## Vapores correos franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino a Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA, VALDIVIA, CORDOBA y PINCIO

Formosa

Saldrá de Almería el día 22 de Diciembre de 1923 para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Alsina

Saldrá de Almería el 2 de Enero de 1924, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Pincio

Saldrá de Almería el 12 de Enero de 1924, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Precios del pasaje en tercera

UN ENTERO 327'50 pesetas incluidos impuestos, UN MEDIO 170'00

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico, pasaje en cámara de primera, segunda, económica y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días. Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen lujosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable.

Para los de tercera clase, comida española

Aviso importante.-Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasaje se cierra con dos días de anticipación. La salida de cada vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto. Para más informes, sus consiñr varios HIJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C. Boulevard del Príncipe, 75, Almería y Cortina del Muelle, 21 y 23, Málaga.

## Interesa a V!

A la brevedad posible visite "LA VALENCIANA"

Gran exposición de muebles de todas clases. Ventas al contado y a plazos, dando grandes facilidades para el pago.

Paseo del Príncipe, 5.-Almería

ENTRADA LIBRE

## Carbones minerales ingleses

de las minas The Western Valley

Authentic Collieries de Cardiff y Swansea

Carbones: Cardiff Admistrange, Anthracites, Cebbles y nueces coracadas, máquinas, Parámetros, Cok de fundición.

Se espera un vapor. Retirando directamente del Muelle el precio costará de veinte pesetas menos que en otro almacén.

Para precios e informes al agente en Almería. Arapiles, 19

## vapores Correos españoles de Piniños Izquierdo y Compañía CADIZ

El correo trasatlántico CATALINA saldrá del puerto de Almería el día 23 de Diciembre de 1923 para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buéno Aires, admitiéndolo carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª, y 3.ª clase.

Precio del pasaje en tercera clase Ptas. 327,50 para cada pasaje entero incluidos todos los impuestos, 170,000 medio pasaje.

Aviso importante. Las listas de embarque se cierran dos días antes de la salida del buque, si a las no se cierran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

NOTA. Es indispensable estén los pasajeros en ésta por lo menos seis días antes del día de la salida para despachar su documentación.

Infórmasu consiguaterio, Luís Gay Padilla, Gerona 18, Almería.

## VINOS QUE SE VUELVEN

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las muchas que hacen disminuir el valor de estos caldos, se corrigen con el Viniconservador

producto enológico preparado con materias químicamente puras y en proporciones exactas ajustadas a las que tolera la ley.

Este producto es completamente inofensivo. Se aplica, después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración, en la proporción de un litro por cada 250 arrobas de 16 litros.

Precio: 14 pesetas el kilo; 7'50 el medio kilo.

Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACION GARCICOLA.-Barquillos, 21, MADRID.-Apartado, número 6.

# CERVEZA

## EN CAJAS Y BARRILES

Agencia Maritima Romero y Hermanos A L M ERI

# AURELIA

Fábrica de tejidos

## JOSE SUERO MUNOZ

JOSE JESUS GARCIA, 21 (ANTES MURCIA)

Leñas de todas clases cortadas, volas de barreros y de molinos. Especialidad en género de colores en todos los anchos, fajas, anagafes, mantelerías, delantales y tapas de sillas. Completo surtido en lanas y demás artículos para el ramo de alfarería y bazaría.

Precios sin competencia.

# Gasolina

Marca DE CLAVILENO y petróleo marca DIAMANTINA

Depositarío de los señores Induriaz, Ebrél y Nervión. Depositarío en Almería, don LUIS GAY PADILLA, GERONA.

## Casa Ferrera

### ¡OTRA NUEVA VENTAJA!

Nuestros clientes deberán aprovechar ahora la oportunidad para adquirir LAMPARAS COMPLETAS PARA COMEDOR, al precio de 18 pesetas.

Comprar uno de estos aparatos significa un ahorro manifiesto por la economía de su precio.

No dejarlo para después.-Visítad hoy mismo nuestra SECCION DE ELECTRICIDAD. (Maquinaria, material y Accesorios).